

La Voz de Valdepeñas

SEMANARIO CATÓLICO

DIRECTOR, DON EUSEBIO YASCO

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

Año IV.

Núm. suelto 5 cénts.
25 núms. 75 cénts.

Valdepeñas 11 de Noviembre de 1893

Trimestre 1 peseta
Un año 4 pesetas

Núm. 203

LA MASONERIA Y LOS MASONES

XI.

COSAS RIDÍCULAS DE LA MASONERIA.

La Franc-masonería, tan formal y tan grave como ella quiere presentarse á los ojos de la sociedad, es sin embargo ridícula en muchos de los ritos y ceremonias que practica en el seno de sus lógiás con sus secuaces.

No vamos á calumniar á los Masones, que la calumnia está vedada y al católico más que á nadie; pues los datos que aducimos en comprobación de la tesis que sirve de título al presente artículo, los hemos entresacado de las páginas de una preciosa obrita, cuyo autor sabe de ciencia cierta lo que escribe sobre la secta masónica por haber estado algún tiempo afiliado á ella y por consiguiente por haber frecuentado las asambleas de la *Masonería* ó sean las *Lógiás*. Este autor es el converso Leo Taxil y su obra se titula la *Franc-masonería descubierta*.

Comienza el capítulo de las ridiculeces masónicas, que queremos consignar en este artículo, por la ceremonia de la recepción de un *Aprendiz* en el local masónico. Tan pronto como se le introduce en la Cámara de las Reflexiones aparece á su vista un osario (¡oh qué miedo!) alumbrado por lámparas sepulcrales y en medio de él una cabeza humana recién cortada, descansando en lienzo ensangrentados. El *Aprendiz* retrocede ante aquel horroroso espectáculo; pero no bien lo hace cuando se deja oír una voz terrible que le dice: «¡Tiembra, Profano! ¡aquí tienes la cabeza de un Hermano perjuro que divulgó nuestros secretos! ¡Así castigamos á los traidores! ¡Que te aproveche su ejemplo! ¡Tiembra, Profano, tiembra!»

La comedia es completa y está muy bien representada; pues no hay tal cabeza cortada, y la voz que se deja oír es la de un segundo compadre escondido por allí no muy lejos de la cámara. ¡Y diréis que no son graves y formales los hermanos *Masones*, los señores del mandil!

No es menos ridícula la prueba que se le hace sufrir al *Aprendiz*, llamada la subida de la *Escalera continua*. Cree el inocente y cándido que su ascension por una escala, á donde se le conduce, es progresiva y siempre se halla en un mismo sitio; porque su ascenso es anulado por el movimiento de descenso del aparato. De suerte que el pobre iniciado viene á ser como una ardilla que dá vueltas sin cesar en su

rueda; dícese cuando se le vé ya agitado que tenga valor; pues está ya cerca de lo alto de la torre; al verle tan sofocado á causa de los esfuerzos que hace para subir, los asistentes en número de veinte le soplan con fuerza ó le hacen aire con grandes abanicos. Por fin, el Hermano terrible le avisa que están á una altura de mil quinientos metros sobre el nivel del mar, y á la voz imperiosa del mismo que le dice: «lanzaos en el espacio», se lanza ó le empujan, y cae de la altura de dos metros sobre un colchón. Así termina el viaje del iluso aprendiz.

Después de las fatigas de ese viaje tan penoso por la *Escalera continua*, tiene el aspirante que sufrir la prueba de la *Sangría*. Al efecto se pregunta al aspirante si está decidido á derramar, si fuere necesario para bien de la Orden masónica, hasta la última gota de sangre. Si responde que sí, el Venerable le dice: ¿Consentiréis que se os abra una vena en este mismo momento? Si la contestación es afirmativa, se parodia una sangría; pues un cirujano le toma el pulso, toma el brazo del candidato mason, le punza fuertemente con la punta de un mondadientes y al mismo tiempo otro Hermano deja caer un hilo de agua caliente sobre el brazo del paciente por medio de un vaso de cuello angosto, derramando con ruido el resto del agua en una vasija, para hacer creer al *Aprendiz* ó aspirante que es su sangre la que se vierte á causa de la sangría. ¿Y son estos los que se apellidan cultos é ilustrados? Ya nos figurábamos que la *Masonería* tenía mucho de comedia. Mas sigamos adelante que aún hay más comedias que contar y ridiculeces que reír; pues estas farsas masónicas no merecen más que la risa y el desprecio.

Prueba de la Cabra de Salomón.—El Venerable dice al aspirante que los *Masones* poseen la cabra que sirvió de nodriza al rey Salomón, que por un milagro vive la dichosa cabra, que los hermanos masones beben aún con suma delicia su leche por recordarles aquel gran Monarca, cuya historia vá mezclada con la de la fundación de la Franc-masonería, y finalmente, que si quiere también él puede beberla en una de las tetas Sagradas de la cabra de Salomón. Al efecto se le dice que se arrodille lo más bajo posible, y una vez en esta posición al abrir la boca, creyendo que van á ponerle dentro de ella una de las tetas de la cabra nodriza del rey Salomón,

le aplican los labios á la parte trasera de un sucio cabron. ¡Digno premio del hombre que se degrada y envilece hasta punto de prestarse á ser el juguete de una secta de hombres sin conciencia y sin Dios! ¡Cuán grande es el hombre á los ojos de la verdadera Religión y cuán despreciable á los ojos de la *Masonería* que lo mira como un sér abyecto á pesar de sus pomposas promesas de beneficencia, de cultura y de fraternidad!

Escuchad cómo se confiere el grado *Escocés Trinitario*. Dí el pretendiente nueve pasos serpenteando, átanle á las espaldas dos alas que mueve por medio de un mecanismo, con los ojos vendados hácenle subir por nueve escalones á una plataforma, y una vez allí se le ordena que se lance al espacio y haciéndolo así se eleva hasta el tercer cielo. El candidato se arroja y cae sobre una manta sostenida por algunos Hermanos robustos y fuertes. Ya estás, se le dice, en el espacio de las estrellas errantes, ya en el de las estrellas fijas, aplicándole una bujía encendida á su mano para que crea ser el calor de las referidas estrellas; ya atraviesas por el éter del segundo cielo, haciéndole olfatear cierta cantidad de espuma de jabón de olor, ya en fin tu cuerpo ha adquirido desde ahora la propiedad de resistir á la acción del fuego, llegando hasta el tercer cielo.

Si esto no es cómico, no hay nada cómico; si esto no es ridículo, no hay nada ridículo; si esto no es farsa, no hay farsa ninguna. ¡Y son los Masones los que pretenden ilustrar á la Humanidad! Si mal no recuerdo, á uno de los personajes del Quijote, montándole sobre un caballo de madera y vendados los ojos, pasándole estopas encendidas por junto al rostro, hicieronle creer que iba recorriendo la region celeste del fuego. ¡Comedia quijotesca digna de esa otra comedia masónica del Hermano *Escocés Trinitario* que llegó hasta el tercer cielo atravesando la region del fuego con su cuerpo incombustible! Aquí si que cuadra bien aquello de Horacio: *¡Risum teneatis, amici!*

En el grado *Kadosch* tiene lugar con el aspirante, que ha de ser iniciado, una comedia, que puede considerarse con toda razon como una especie de aprendizaje para el asesinato. Toman al candidato con los ojos vendados y le introducen en la Cámara negra, en la cual hay colocado sobre un caballete un carnero, que está amordazado para que no pueda balar.

Junto al carnero hay un Hermano que imita los suspiros de un hombre fuertemente atado y amordazado. Se le dice que hay allí un Hermano que hizo traición á la Orden (*Masonería*) y que ha llegado la hora de su ejecución. Le mandan alargar la mano para cerciorarse del lugar en que va á herir; una vez colocada la mano izquierda del candidato sobre el cuerpo palpitante del carnero que está rasurado en aquel sitio para que la ilusión sea completa, creyendo que lo que palpita es carne humana, dásele la orden de herir, y al punto le dá de puñaladas persuadido de que hiera á un hombre. Sin detención se le conduce á otra sala y quitándole la venda se le presenta en un plato el corazón sangriento de la víctima, que á su vez presenta él al Gran Maestro en la punta de su puñal. (1)

En vista de esta sangrienta escena sólo se nos ocurre una reflexión, y es que si esta comedia no es una escuela del crimen, no sabemos qué es; más aún, no sabemos qué nombre darle. Acaso, y no nos equivocaremos, quiere decir esta horrible parolía que hay que hacer con el Hermano traidor lo que se hizo con el pobre carnero, esto es, asesinarlo sin miramientos ni compasión por miembro pérfido y perjuro de la *Masonería*, y por ende enemigo de los demás Hermanos masones tan humanos como acabamos de ver como el cruel Nerón.

Aquí termina por hoy nuestro trabajo; por él juzgarán nuestros lectores que no somos nosotros los que ridiculizamos la *Masonería*, sino que es ella misma la que se ridiculiza, practicando con sus afiliados las ridiculeces que en este artículo dejamos apuntadas.

HORARIO

del Congreso Eucarístico

que ha de celebrarse en Valencia

DESDE EL DIA 20 HASTA EL 26 DE
NOVIEMBRE 1893

LUNES 20 DE NOVIEMBRE

A las nueve y media de la mañana, en la Basílica Metropolitana, exposición de Su Divina Majestad, Misa Pontifical y sermón por uno de los Rvdos. Prelados que asistan al Congreso.

Por la tarde, á las tres, en la iglesia de la Santísima Cruz, tendrá lugar

(1) Rituál Sagrado de *Kadosch*, pág. 73.

la sesion constitutiva del Congreso, en la que se leerán todas las comunicaciones relativas al mismo. Acto seguido, constitucion de las Secciones.

A las diez de la noche vigiliias de adoracion nocturna en las capillas del Milagro y de la Virgen de los Desamparados.

MARTES 21

A las siete y media de la mañana misa de Comunión general, celebrada por un reverendo Prelado, en la capilla de Nuestra Señora de los Desamparados.

A las nueve y media reunion de las secciones en sus locales respectivos.

A las once inauguracion de la Exposicion Artístico-Eucarística.

A las tres y media de la tarde solemne funcion religiosa en la Basílica Metropolitana, con sermon y reserva.

A las diez de la noche vigiliias de adoracion nocturna en la capilla del Milagro y en la parroquial iglesia del Salvador.

MIERCOLES 22

A las siete y media misa de Comunión general, por un Rvdo. Prelado, en la iglesia del antiguo convento de Santo Domingo.

La reunion de las secciones, la solemne funcion religiosa en la Basílica y las vigiliias de adoracion, tendrán lugar á la misma hora y en la misma forma que en los dias anteriores. Las vigiliias de adoracion se celebrarán en la capilla del Milagro y en la parroquial Iglesia de San Bartolomé.

JUEVES 23

En este dia se verificarán los mismos actos y á las mismas horas que en el dia anterior. La Misa de comunión general se celebrará en la parroquial iglesia de San Esteban. Las vigiliias de adoracion nocturna tendrán lugar en la iglesia del Milagro y en la parroquial de los Santos Juanes.

VIERNES 24

A las siete y media Misa de Comunión general, que celebrará un reverendo Prelado, en la iglesia parroquial del Salvador.

A las diez de la mañana sesion general en la iglesia de la Santísima Cruz.

A las tres y media de la tarde funcion en la Basílica como en los dias anteriores.

A las diez de la noche solemne vigilia de adoracion nocturna en la iglesia parroquial de San Andrés.

SÁBADO 25

A las siete y media de la mañana Misa de Comunión celebrada por un reverendo Prelado, en la Basílica Metropolitana.

A las nueve y media Misa pontifical, con sermon de Clausura, que predicará un reverendo Prelado, y *Te Deum* en la Basílica Metropolitana.

A las tres y media de la tarde Ceremonia Eucarística en la Iglesia de la Santísima Cruz.

DOMINGO 26

Procesion pública y solemnisima con el Santísimo Sacramento.

LUNES 27

Tendrá lugar la peregrinacion anunciada, á Gandia y Alcoy, visitando el sepulcro de san Francisco de Borja.

Notas. Durante los dias 21, 22, 23 y 24 estará expuesto el Santísimo Sacramento en la Basílica Metropolitana desde la hora en que comiencen las funciones de la mañana hasta la reserva solemne de la tarde.

Durante la celebracion del Congreso, los señores socios podrán dirigirse á la Secretaría del mismo, situada en el Palacio Arzobispal, para la resolucion de las dudas que les ocurriesen ó para las reclamaciones que hubieren de hacer.

Las tarjetas de admision á las funciones del Congreso y Vigiliias de la Adoracion Nocturna, podrán recogerse en la misma Secretaría.

En el local de la Adoracion, situado en las dependencias de la Capilla de Nuestra Señora del Milagro, habrá una comision permanente de la Seccion Adoradora de Valencia para todo cuanto pueda ocurrir á los socios adoradores que asistan al Congreso.

La hora de salida de la procesion, orden de la misma y carrera que ha de seguir, se anunciarán oportunamente.

LA LECTURA DOMINICAL

REVISTA SEMANAL DE

EL APOSTOLADO DE LA PRENSA

EL APOSTOLADO DE LA PRENSA, en sus dos años de vida, ha tenido la inmensa dicha de repartir gratuitamente entre las clases obreras más de un millon de sus opúsculos. Los católicos españoles empiezan á comprender que no hay más sublime limosna que la que lleva el pan de la verdad á almas hambrientas de ella, y la luz del Catecismo á inteligencias entenebrecidas por la ignorancia ó por el error. Reciban nuestros bienhechores este homenaje de cristiana gratitud, y sírvales de recompensa por lo pasado y de estímulo para lo porvenir, el recuerdo de la sentencia de Jesucristo, «que esta seguro de la salvacion de su alma el que procura salvar la de su hermano.» Salvar á tantos hermanos nuestros como hoy mueren para la fe y para la vida cristiana, darles un antídoto al veneno que con diabólica profusion derrama sobre ellos la prensa corrompida é impía es y será siempre nuestra única aspiracion.

¿Qué fruto habremos recogido del número sin número de opúsculos distribuidos gratuitamente entre el pueblo? Lo sabe Dios, y algo también sabemos de consolador y de halagüeño, los que en este *Apostolado* trabajamos, y hacia falta saber algo para no desmayar en esta lucha contra los malos, que guerrearán como energúmenos, y contra los buenos, que se cruzan de brazos como unos benditos, por no decir como unos cobardes, y se contentan con meterse en sus casas á suspirar sobre las ruinas de Jerusalén.

Palabras de estímulo y de aliento, cartas llenas de entusiastas aplausos recibidas de todos los puntos donde se habla la lengua española, y que nos cuentan maravillas del bien que hacen nuestras publicaciones, nos animan á continuar en la labor de este *Apostolado*, que dejaría de serlo si no fuese siempre y esencialmente conquistador, y si no encontrase en su camino dificultades y trabajos. Y tanto nos animan, y sobre todo tanto nos acaba de

alentar Nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII, con un Breve tan cariñoso y consolador, que sólo él sería sobrada recompensa para nuestros trabajos, que el *Apostolado de la Prensa*, fiel á su título, aspira á hacer algo más de lo que hace, que dada la inmensa batalla que, sobre todo en el estado de la prensa, riñen Jesucristo y Belial, le parece muy poco.

Bien conocemos que el gran ariete del orden moral es el periódico en el siglo XIX. Es este hartó frívolo para digerir libros; en su vida vertiginosa sólo tiene tiempo para leer al vapor, lo que al vapor se escribe. Por eso el bello ideal del *Apostolado de la Prensa*, sería el periódico diario, callejero, popular, gratuito, ó á lo menos baratísimo, escrito en católico puro y en español rancio, tan bien servido, que llenara las aspiraciones de un pueblo que desea saber al instante lo que á cada instante sucede en los cuatro confines del mundo, y tan bien redactado, que fuera azote y pesadilla de malos, alegría y defensa de los buenos, encanto de los lectores y maestro de sanas costumbres. ¡Ojalá pudiéramos emprender esa obra tan ansiada en España por todos los hombres de buena voluntad! Pero mientras aparece ó el hombre providencial, ó suena la hora bendita señalada por Dios, contentémonos con hacer por la propaganda moral y religiosa lo que está en nuestra mano, que tal vez nuestra humilde Revista sea la primera piedra de la obra salvadora que todos anhelamos.

Tratamos, pues, de enviar gratuitamente á todos los centros obreros, á todos los puntos en donde el trabajo, el recreo, la enfermedad ó la justicia humana reúne á los pobres, nuestra *Lectura Dominical*, para que en ella encuentren lectura sana, amena, instructiva, contraveneno á las continuas predicaciones de Satanás. ¿Qué pedimos á los buenos y á los ricos, á los hombres de buena voluntad, para que nuestra Revista sea leída por los pobres, los pervertidos ó los ignorantes, para que se difunda por campos y ciudades, por talleres y fábricas, por cuarteles y presidios, y á todas partes lleve la luz de Cristo?

No pedimos una limosna, que agradeceremos en el alma si se nos dá; pero hartó comprendemos que el presupuesto de la caridad está tan gravado entre los fervientes católicos, que son los menos, como el del lujo y el del placer entre los tibios, que son los más. Por eso sólo pedimos á unos y á otros que se suscriban á *La Lectura Dominical*, que aunque no ha de tener pujos aristocráticos, será en medio de su heneza, de tan buen trato y de tan instructiva conversacion, que no la puedan con justicia despreciar las personas finas ni aun las que se precien de literatas.

Por otra parte, como el celo es ingenioso y tanto entiende de achaques de economía, nosotros nos comprometemos á ahorrar de la baratísima suscripcion de las personas acomodadas, tanto que podamos inundar las casas de los pobres con nuestras *Lecturas Dominicales*. En una palabra: nuestro proyecto se reduce á los siguientes puntos, que encierran en pocas palabras todo nuestro plan de campaña.

1.º. *La Lectura Dominical*, redactada por excelentes escritores católicos

con la colaboracion de los Socios del *Apostolado de la Prensa*, saldrá todos los Domingos.

2.º. *El producto líquido* de la suscripcion se dedica íntegro á la difusion gratuita entre los pobres, de la misma Revista y de las buenas lecturas del *Apostolado de la Prensa*.

3.º. Además de los cultos y de cuantas noticias propias de nuestra propaganda pueda allegar el celo más investigador, contendrá de ordinario una seccion de actualidades, otra doctrinal ó de polémica contra la presa impía, y otra de variada y amena lectura, todo por supuesto en el terreno puramente moral y religioso.

4.º. La suscripcion será de cinco pesetas al año y tres al semestre en Madrid y provincias. No se admiten suscripciones por menos de un semestre y sin el pago adelantado. El número suelto á diez céntimos en los centros de propaganda.

5.º. La reparticion gratuita de la Revista se hará en Madrid por la Junta del *Apostolado*. Las personas que deseen hacer la propaganda directamente, recibirán gratuitamente dos números por cada diez suscripciones. El mismo descuento se hará á los correspondientes y á los libreros católicos.

Se suscribe en la Administracion *El Apostolado de la Prensa*, Leganitos, 13, bajo, y en las principales librerías católicas de España.

APOSTOLADO MILITAR

El Criterio Valenciano de 9 del corriente decía:

«El viernes último celebróse en la iglesia del Sagrado Corazon de Jesus un acto por demás significativo y conmovedor, que bien pudiera ser el principio de una obra de gran trascendencia para la patria.

En la mañana de dicho dia se reunieron en el expresado templo, con el objeto de oír la santa misa y recibir la sagrada Comunión, un reducido número de jefes y oficiales de la guarnicion de esta plaza, inaugurando de manera tan piadosa el *Apostolado del Ejército por el Sagrado Corazon de Jesus*.

Todas las obras grandes han tenido principios humildes. Por esto no será aventurado afirmar que el acto á que nos referiamos, y que ha pasado desapercibido para la inmensa mayoría de los valencianos, será el principio de la regeneracion moral de nuestro valiente ejército tan trabajado en los tiempos presentes por las sociedades secretas.

Felicitemos á los pundonorosos militares que así saben enlazar la cruz con la espada, y deseamos que su valiente ejemplo tenga muchos imitadores. Valiente, hemos dicho y no retiramos la palabra; porque hoy más valor se necesita en un soldado para mostrarse cristiano en presencia de las gentes que para luchar contra el enemigo en el campo de batalla.»

Tiene razon el colega.

El valor personal es rasgo característico del ejército español y todos sus individuos tienen sobrado aliento para ponerse frente al enemigo; lo que no han averiguado muchos militares españoles es la procedencia de ese valor innato que tiene su origen en lo arraigadas que estaban las ideas de

Religion y Patria en los antiguos soldados de esta católica nación.

Por no reflexionar en esto hay militares españoles que no tienen el valor espiritual de combatir los respetos humanos y hacer públicas manifestaciones de religiosidad, que son muy propias y naturales en los encargados del honor y el orden de la Patria.

BIBLIOGRAFIA

Continuacion del opúsculo *Nuestra Religion es divina*, de que dimos oportuna cuenta á nuestros lectores, es el que acaba de publicar *El Apostolado de la Prensa* con el mismo título para repartirlo gratuitamente en el próximo mes de Noviembre.

Repetidas veces hemos encomiado las excelencias de esta piadosa Asociación, que se propone llevar la luz de la verdad á las inteligencias oscurecidas por la ignorancia ó perturbadas por el vicio, riñendo batalla diaria con las malas lecturas; y hemos de confesar paladinamente que nuestros encomios resultan pílicos si se tienen en cuenta, no solamente los admirables resultados que está llamada á producir y está produciendo obra de tan altos fines, sino también, y muy principalmente, las materias que escoge para la difusión gratuita y la manera magistral como las desenvuelve.

La divinidad de nuestra Religion es cuestión que bien puede calificarse de piedra angular de nuestras creencias, y si á primera vista parece asunto abstruso, de difícil comprension para inteligencias poco cultivadas y reservado solamente para entendimientos superiores, pronto se convence quien tal crea, de su error, leyendo los admirables opúsculos que nos ocupan.

El del mes pasado contenía una argumentacion sencillísima para entenderla, y solidísima por los fundamentos en que descansaba. El del presente mes, segunda parte del anterior, presenta el mismo asunto de la divinidad de nuestra Religion en términos tales, que ni aun inteligencia es necesaria para convencerse: basta tener ojos y abrirlos.

Estas cualidades especiales, que nos complacemos en reconocer y admirar en *El Apostolado de la prensa*, debemos todos secundarlas, procurando esparcir con abundancia suma, con prodigalidad verdadera, una semilla que se nos ofrece, en condiciones tales, que tiene que fructificar necesariamente, por poco preparado que esté el terreno donde se siembre.

Nuestro aplauso á *El Apostolado de la Prensa*, á sus dignos directores y á todos los asociados que tanto bien están haciendo en todas partes donde se habla español y se leen sus opúsculos.

LAS CARAS DE LA MUERTE

Las viñetas que hoy publicamos son reproducción de unos grabados antiquísimos que representan la célebre *Danza de los muertos* de Bale: cuadro pintado en la Edad media poco despues del Concilio celebrado en aquella población y de la peste que asoló aquel país.

El autor pintó, en vez de figuras ca-

prichosas, los retratos de los personajes mas célebres de aquel tiempo: allí aparece el Papa Felix V, el emperador Segismundo, el rey Alteste II, llamado rey de Romanos y otras muchas notabilidades de la época.

Quiso retratar la vanidad de la gloria humana y lo realizó admirablemente, pues al preguntarnos hoy que se ha hecho de aquel papa, de aquel rey, de aquellos grandes hombres, no podemos menos de mirar las grandezas de la tierra como montones de basura que la muerte se encarga de barrer con una escoba muy vieja, tan vieja como nuestros pecados.

Los grabados ejecutados hace más de dos siglos por Merian, son muchos pero solo hemos podido copiar cuatro.

Le Pelerin de Paris intentó hace dos años publicarlos todos y (nunca que tal hiciera!), los suscritores se llamaron Andana y algunos escribieron al director diciéndole que había tenido muy mal gusto.

¡Cáscaras! repartir retratitos de la muerte en los tiempos del *Sport* y de la *Danse du ventre*. ¡Vaya una ocurrencia peregrina!

Sin embargo, preciso es convenir que la muerte, aunque amarga, es una pócima que hemos de tragar todos á la gana ó á la fuerza.

Sin ir mas lejos, en estos mismos dias la bebió de un sorbo el director de *Las dominicales del libre pensamiento*. Ni sus cacareos de impiedad ni sus alaridos de ateísmo le han servido para maldita la cosa. Llegó la hora y ¡zás! al hoyo. La única gloria póstuma que le ha quedado ha sido un suelto en que *La Correspondencia de España* le llama *buen ciudadano, honrado, modesto, afectuoso* etc. etc.

El día que la muerte barra las plumas de *La Correspondencia*, tiene que mudar el mocho á la escoba para no manchar las porquerías que barra despues.

Mas volvamos á los muertos, pues esto de morir se tendrá poca gracia pero tiene mucha filosofía.

Morir ha dicho un genio cristiano, «es dormirse entre los hombres para despertar entre los ángeles.»

Morir dicen otros que no tienen nada de cristianos aunque tengan mal genio, es el peor negocio que puede hacer un hombre.

He aquí dos maneras de mirar la muerte completamente distintas: una por su cara fea y otra por su cara hermosa.

¿Verdad, lector, que al oír nombrar la cara hermosa de la muerte tienes que reprimir la carejada acordándote de aquellos ojos que parecen dos ratoneras y aquellas narices de pergamino averiado?

Y sin embargo preciso es confesar, pues que la experiencia así lo demuestra, que la muerte tiene dos caras muy diferentes.

¿Como son?
Voy á pintártelas.

Imaginémonos un pobre hombre de bien, honrado, (no al estilo de *La Correspondencia*, para quien los blasfemos son unos *buenísimos ciudadanos*.) si no honrado de veras, que cumple todos sus deberes, que ama á Dios sobre todas las cosas y al prójimo como á sí mismo, que lucha, que trabaja, que lleva con paciencia las penalidades de la vida y que fundado en las verdades del Evangelio mira la tierra como lugar de paso y el cielo como puerto de arribada; pregunto; ¿como puede ser para este hombre la cara de la muerte?

Hermosa como son sus esperanzas. Convenido que ese hombre, si tiene hijos sentirá dejarlos, si tiene esposa sentirá separarse de ella, pero aun así, el dolor de esta separacion no será parte á turbar la tranquilidad de su alma.

Yo he visto agonizar á una persona que dejaba en el mundo una dilatada familia pronunciando estas palabras: «No sabía yo que fuese una cosa tan dulce el morir.»

Y he conocido otra que al espirar

exclamaba con la sonrisa en los labios:

«No me cambiaría en este momento por el rey más poderoso de la tierra.»

La Sagrada Escritura dice que es preciosa la muerte de los santos, y la confirmacion de esta verdad se encuentra á cada paso.

San Juan de la Cruz murió rodeado de luz y lleno de alegría.

El beato Oriol hizo venir junto á su cama los músicos de su iglesia para que mientras él espiraba, cantasen el *Stabat mater*.

Y San Pablo preguntaba: ¿Donde está ¡oh muerte! tu victoria? ¿Donde está ¡oh muerte! tu aguijón?

Pues ahora volvamos la hoja y veremos que largo es este aguijón para los que vivieron divorciados de la justicia.

Me contaba un amigo la muerte de cierto inapio solteron y me la pintó en tales términos que se me pusieron los pelos de punta. La ira y la desesperacion estaba pintada en su rostro. Era hombre muy rico que en toda su vida había tenido otro libro de oraciones que el talonario del Banco de España. El infierno quiso hacerle los primeros honores antes de sacarlo de la cama.

De otro individuo que se había enriquecido con lo ajevo á fuerza de crímenes y picardías, me consta que á última hora se quiso confesar y que sus hijos, dignísimos cachorros del averno criados á sus pechos, le encerraron en un cuarto para que no cantase la paliodia y los comprometiese á devolver lo robado.

Para este hombre la muerte debió tener cara de perro dogo.

Como la tuvo para Voltaire que murió devorando sus excrementos.

Y para Lutero que antes de morir miraba al cielo y decía: *eso no se ha hecho para mí*.

Y para tantos otros individuos de la misma calaña.

Convengamos lector amigo que en este mundo segun se vive así se muere; y de aquí que la muerte tenga dos caras completamente distintas: una mas fea que Picio y otra hermosa como la esperanza, la fé y el amor.

ADOLFO CLAVARANA

(La Lectura Popular)

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL

Sábado 11.—Ss. Martín, ob. y cf., Meana, Valentín y Atenodoro, mrs., y Bartolomé, ab.

Domingo 12.—EL PATROCINIO DE N.ª S.ª Ss. Martín, p. y m., Milán, pbro., Livino, ob. y m., Nilo, ab. y Teodoro Estudita.

Lunes 13.—Ss. Diego de Alcalá, cf., Estanislao de Kostka, S. J., cf., Antonino, Cabina, German, Enata, vg., mrs., y Homobono, cf.

Miércoles 14.—Ss. Josafat, ob. y m., Rufo, ob. y cf., Serapion, Clementino, Teófilo y Filomeno, mrs., y Venancia, vg. y m.

Miércoles 15.—Ss. Eugenio, arz. y m., Félix, ob. y m., Gúcia y Simona, mrs., Leopoldo, marqués, y B. Lucia de Naray, vg.

Jueves 16.—Ss. Rufino, Marcos y Elpidio, mrs., Eucherio, ob., Elmundo arz., y B. Inés de Asis, vg.

Viernes 17.—Ss. Gregorio Taumaturgo, ob., Aciselo y Victoria, mrs., Gertrudis la Magna, vg., Dionisio y Aniano, ob., y B. Salomé, vg.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE, Bendecida por el Papa

LAS MISIONES CATÓLICAS DEL EXTREMO ORIENTE

Oracion cotidiana para este mes

¡Oh Jesús mío! por medio del corazón immaculado de Maria Santísima es óírezo la oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon

Os las ofrecemos en especial, para que sirvan á vuestros Misioneros en sus fatigas y combates por la fe, y los obsequen innumerables triunfos para bien de las almas.

PROPÓSITO

Visitar y consolar á los enfermos y encarcelados.

Imprenta de Casto Perez,
Plaza de Valbuena.

IMPRENTA

Se vende la que fué de EL PROGRESO INDUSTRIAL.

Razon: Buensuceso, 26, dup.

La masoneria en España

ENSAYO HISTORICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la autoridad eclesiástica)

La masoneria en España consta de dos tomos, cuya lectura en junto excede de ochocientas páginas.

Véndese cada tomo al precio de dos pesetas en la administracion de *El Siglo Futuro*, Soldado, 11, principal y en las principales librerías.

A los libreros y corresponsales se les hará la rebaja del 25 por 100, siempre que pidan de 25 ejemplares en adelante.

Para los pedidos de 100 ejemplares ó mayor número de estos, la rebaja será convencional.

Para los suscritores de *El Siglo Futuro* la rebaja será del 25 por 100, cualquiera que sea el número de ejemplares que pidan.

Los pedidos han de ir acompañados de su importe en letras del Giro Mútuo ú otras de fácil cobro.

No se admiten sellos de correo.

CASA

Se vende la casa calle de Córdoba, 2, esquina á la calle Empedrada.

Informarán Buensuceso, 26, duplicado.

OBRA NUEVA

Manual bíblico ó curso de Sagrada Escritura, para uso de los seminarios y del clero por L. Bacuez y F. Vigouroux. Traducción de Don Vicente Calatayud y Bonmatí.

Antiguo Testamento, Dos tomos en 4.º—Precio 11 pesetas, franco de porte. Madrid, librería de D. Enrique Hernández.—Valencia, en la de Don José Martí.—Alicante, la de Don Pedro P. Martínez.

Para los pedidos al por mayor, dirigirse al traductor, Valencia, Mar 55. 2.º, quien hará rebaja proporcionada á la importancia de los pedidos.

Están en prensa los otros dos tomos que comprenden el Nuevo Testamento.

LA VOZ DE VALDEPEÑAS

SEMANARIO CATOLICO

Año VI

Se publica los sábados

Oficinas: Buensuceso, 26 duplicado.

Horas: de 10 á 12 de la mañana.

No se devuelven originales

Pago adelantado

Suscripcion

Valdepeñas: Trimestre, una peseta.

Fuera: Un año, cuatro pesetas.

Venta

Número corriente, cinco céntimos.

Número atrasado, diez céntimos.

Mano de 25 números, 75 céntimos.

Coleccion de un año, diez pesetas.

Anuncios y comunicados

Precios convencionales.

NOTAS

1.ª Se remiten 25 números, gratis, durante un mes, á todo el que quiera ensayar la venta en cualquier pueblo de la provincia. Se excluyen las poblaciones en que ya tenemos correspondientes.

2.ª Los que deseen repartir el periódico, gratuitamente, recibirán diez ejemplares, de cada número, mediante el pago de cincopsetas trimestre.

Biblioteca de La Voz de Valdepeñas

La primera condicion de las obras que constituyen esta Biblioteca es que sus autores sean valdepeñeros, dándose la preferencia á los escritos inéditos.

Terminada la *Grandeza Mejicana*, de don Bernardo de Valbuena, que hemos publicado por estar agotada, se haya de venta en la imprenta de D. Casto Perez y Pozo, plaza de Valbuena, á cuatro pesetas, empastada en piel.

Los tomos *Poesías y Artículos*, de don Antonio Solance, y *Valdepeñeros Ilustres*, del director de este periódico, que estan en publicacion, se terminarán, Dios mediante, utodo el corriente año.

PEQUEÑECES...

DE LOS CATOLICOS ESPAÑOLES

POR UNO DE TANTOS

Chispeante folleto de actualidad que se vende á 1'50 pesetas ejemplar, en esta Administracion.

Boletin Meteorológico

Periódico quincenal, dirigido por el insigne Noherlesoom, célebre ya en toda Europa.

No solamente se propone la prevision del tiempo, sino ser un eco fiel de todos los progresos de la Meteorología.

Se suscribe en la Administracion, Mayor, 81 y 83, entresuelo, Madrid, y en provincias en casa de los correspondientes. Precios: Madrid: 1 año, 5 pesetas: 6 meses 3 pesetas — Provincias: 1 año 6 pesetas: 6 meses, 3'50 pesetas.

FOLLETO IMPORTANTE

DON CARLOS

Y LOS FUEROS CATALANES

Artículos publicados en el «Diario de Cataluña» por su propietario

DON JACINTO DE MACIA

Abogado del Ilbre. Colegio de Figueras y Licenciado en Derecho administrativo. Edicion corregida y aumentada, conteniendo un Prólogo y un Apéndice:

Se halla de venta en nuestra Administracion al precio de una peseta ejemplar.

Los suscritoras á LA VOZ DE VALDEPEÑAS pueden obtenerlo por la mitad de precio, ó sea por 50 céntimos de peseta.

El Mensajero del Corazon de Jesús

Y DEL

APOSTOLADO DE LA ORACION

Revista mensual dirigida por PP. de la Compañía de Jesús. Precio: un año, pesetas 50 céntimos.

Bilbao, calle de Ayala (Ensanche.)

APOSTOLADO DE LA PRENSA

Los opúsculos de esta piadosa Asociacion se publican mensualmente, y se reparten gratis en Madrid, en cárceles, patronatos de obreros, fábricas, hospitales, etc. y en general, se da de balde á los pobres.

Asimismo la Junta Directiva enviará á las poblaciones donde se recaude á lo menos cinco pesetas de suscripcion mensual, si lo piden los asociados, un paquete de cincuenta ejemplares, franco de porte, para que ellos por sí procedan á la propaganda gratuita. Y por cada suma igual, que es el precio de coste, tienen derecho á otros tantos paquetes de impresos.

El medio paquete de veinticinco ejemplares, se remitirá por tres pesetas al mes.

La coleccion en pasta del año 92, dos pesetas cincuenta céntimos.

VAN PUBLICADOS

1892

I. El por qué de la Religion—II. Más sobre la Religion.—III. Si es verdad que existe Dios.—IV. ¿Que es eso de la confesion?—V. Burgueses y proletarios.—VI. Pan y catecismo.—VII. El tercero santificar las fiestas.—VIII. ¿Quien ha vuelto del otro mundo?—IX. ¿Para qué sirven los curas?—X. Católicos y masones.—XI. Guerra á la blasfemia.—XII. Creo en Jesucristo.

1893

Enero. XIII. ¿Y á mi qué?, ó los indiferentes en religion.
Febrero. XIV. La farsa protestante.
Marzo. XV. A cumplir con la Iglesia.
Abril. XVI. Las malas lecturas.
Mayo. XVII. Libertad, Igualdad y Fraternidad.
Junio. La Madre de Dios es mi madre.
Julio. La única ciencia necesaria.
Agosto. Cuentos alegres y verdades tristes.
Setiembre. Muerte, Juicio Inferno y Gloria.
Octubre. Nuestra religion es divina (1.ª parte.)

Dirigirse al Secretario de la Asociacion, Sr. D. José Maria Alvarez, Isabel la Católica, 10, bajo, Madrid.

EL ECO FRANCISCANO

Revista mensual

publicada por los padres del colegio de Misioneros para Tierra Santa y Marruecos establecido en Santiago

Precios de suscripcion: España, un año 5 pesetas.

Redaccion y Administracion, colegio de san Francisco.—Santiago.

PROPAGANDA CATÓLICA

por D. Félix Sarda y Salvany, Presbítero, Director de «La Revista Popular». Ha salido á luz el tomo VII de esta excelente obra, en que se coleccionan los magníficos trabajos de infatigable propagandista Sr. Sarda, harto conocidos para que nos detengamos en hacer su elogio. Cada tomo compuesto de 500 á 600 páginas 4 pesetas en rústica y 6 en tela.—Librería de Casals.—Piso, 5 Barcelona.

La Unidad Católica y el Libre-cultismo

Opúsculo de propaganda católica escrito por el Dr. D. Félix Cadavieco, Lectoral de la Santa Iglesia Prioral.—Precio 50 céntimos de peseta.

El Protestantismo

Opúsculo de propaganda católica, por el mismo autor.—Precio 25 céntimos de peseta.

La masonería y los Masones

Opúsculo de propaganda católica, escrito por el mismo autor.—Precio 50 céntimos de peseta.

De venta en la Administracion de este periódico.

CAUSA CELEBRE

Se ha recibido en esta Administracion el interesante folleto «La Iglesia y La Masoneria» Querrela del «Grande Oriente Español» contra *La Verdad* revista católica semanal de Castellon de la Plana, por calumnias ó injurias á la masoneria española: extracto del sumario, reseña íntegra del juicio oral, con los discursos de los acusadores D. Vicente Dualde y D. Miguel Morayta, de los defensores D. Vicente Gascó, (de D. Andrés Serrano, Diácono,) D. Ramon Noceadal (del Dr. D. Wenceslao Balaguer, Pbro.) y la sentencia absolutoria y definitiva.

Se vende á UNA peseta el ejemplar y se remite por correo con el aumento consiguiente.

Todos nuestros suscritores tienen derecho á que se les incluya en estos anuncios.

GUIA DE VALDEPEÑAS

SE PUBLICARÁ POR LO MENOS UNA VEZ AL MES

Todos nuestros suscritores tienen derecho á que se les incluya en estos anuncios.

<p>Aguardientes (Fábricas de) Carmelo Vasco y Gallego Rafael Romero.</p> <p>Ayuntamiento Oficinas: de 8 á 1. Sesiones: lunes á las 3.</p> <p>Carnes (Despachos de) Antonio Serrano, Vera-cruz, 2. Alfonso Campos Lopez, Mediodía, 12.</p> <p>Coches de Infantes Llegada: 11 m. 7 n. Salida: 6 m. 4 1/2</p>	<p>Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza Director: don Braúlio Ruiz Muñoz.</p> <p>Conferencias de S. Vicente de Paul De señores: domingos á las 11 y 1 1/2. De señoras: martes á las 2 y 1 1/2.</p> <p>Contribuciones (Recaudacion de) Calle de las Escuelas, 11.</p>	<p>Correos (Admon.de) Calle de la Cárcel, 2</p> <p>Grémor (Fábrica de) Zafra y Compañía.</p> <p>Ebanistas José Ramon Carrasco. Ciriaco Prieto, Cristo, 3.</p> <p>Fotografía M. Ventero y hermano, Cárcel, 2.</p> <p>Feria Dias 19, 20 y 21 de Agosto.</p>	<p>Giro Vicente Madrid é Hijos.</p> <p>Guardia Civil (Cuartel de) Calle del Infante.</p> <p>Juzgado de 1.ª Instancia Sala del Ayuntamiento.</p> <p>Juzgado municipal Sala del Ayuntamiento.</p> <p>Llegada de trenes Correo de Madrid, 3,54 m Id. de Andalucía, 10,31 n. Mixto de Madrid, 3,50 t. Id. de Andalucía, 12,20 t.</p>	<p>Express de Madrid, 11,55 noche. Express de Andalucía 3,53 m.</p> <p>muebles (Almacen de) Prieto, Escuelas, 7.</p> <p>Objetos escritorios Casto Perez y Pozo.</p> <p>Ordinarios De Torrenueva, Plaza, 4. Del Moral, Plaza, 4.</p> <p>Papeles pintados Florentino Mendoza.</p> <p>Periódico LA VOZ DE VALDEPEÑAS.</p>	<p>Perito Agrícola Dionisio Crespo, Tejera.</p> <p>Registro de la propiedad Principal, 1.</p> <p>Relojerías Recuero, Real 10. García Catalán, Escuelas, 6.</p> <p>Telégrafos (Oficina de) Cárcel, 2.</p> <p>Vinos (Cosecheros de) C. Caminero y compañía Carmelo Vasco y Gallego</p>
--	---	--	---	---	---